
ATA DA 238ª ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA ELÉTRICA 1 

Aos 26 (vinte e seis) dias do mês de abril de 2018 (dois mil e dezoito), às 17 (dezessete) horas, estavam 2 
presentes para a 238ª (ducentésima trigésima oitava) reunião extraordinária do Departamento de Engenharia 3 
Elétrica da Universidade Federal de São João del-Rei, na sala 3.14- EL, Prédio do DEPEL, Campus Santo 4 
Antônio, os seguintes professores: Paulo Cezar Monteiro Lamim Filho, chefe do Departamento, Humberto 5 
Mendes Mazzini, Lane Maria Rabelo Baccarini, Erivelton Geraldo Nepomuceno, Márcio Júnior Lacerda, 6 
Jorgeson Oliveira Rodrigues dos Santos, Leônidas Chaves de Resende, Eduardo Bento Pereira, Samir 7 
Ângelo Milani Martins, Warley de Souza Sales, Teresa Cristina Bessa Nogueira Assunção, Paula dos Santos 8 
Vicente, Eduardo Moreira Vicente, Luiz Carlos do Nascimento, Gleison Fransoares Vasconcelos Amaral,  9 
Márcio Falcão Santos Barroso e Élice Fernando de Melo. Havendo quórum, o chefe do DEPEL, prof. Paulo 10 
Lamim, deu início a reunião cumprimentando e parabenizando o prof. Luiz Carlos pelos quatro anos que 11 
ficou na chefia do DEPEL. Às 17 (dezessete) horas e 04 (quatro) minutos registra-se a presença do prof. 12 
Wesley Peres. O prof. Paulo Lamim agradeceu a todos os professores do DEPEL a confiança depositada 13 
nele para assumir a chefia do departamento. Dando continuidade, o chefe do departamento apresentou as 14 
justificativas de ausências dos professores: Marco Túlio Alves Evo e Davidson Lafitte Firmo por estarem 15 
afastados para o doutorado; José Tarcísio Assunção por estar envolvido em atividades no Gabinete; Marco 16 
Aurélio de Oliveira Schroeder por estar afastado para cursar pós-doutorado; Cristiane Geralda Tarôco por 17 
estar usufruindo de licença maternidade e Rodolfo Antônio Ribeiro de Moura por estar defendendo a tese do 18 
doutorado. Aceitas as justificativas, iniciaram-se os trabalhos. Às 17 (dezessete) horas e 07 (sete) minutos 19 
registra-se a presença dos professores Vinícius Rosa Cota e Fernando Lessa Tofoli. Item um: Aprovação 20 
do calendário anual de Reuniões do DEPEL: O prof. Paulo Lamim apresentou à assembleia o calendário 21 
de reuniões ordinárias do DEPEL para o ano de 2018 que serão feitas de dois em dois meses e havendo 22 
necessidade serão convocadas reuniões extraordinárias. As reuniões acontecerão nas seguinte datas, 23 
conforme divulgado na página do DEPEL: 26/06/18; 27/09/18 e 29/11/18. Após esclarecimentos a 24 
assembleia aprovou por unanimidade o calendário. Item dois: Decisão Ad referendum  nº 025/2017, que 25 
aprova a formação e solicita a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação da UFSJ validação do 26 
"Grupo de Otimização Controle e Estabilidade de Sistemas Elétricos-GOCES" do qual o professor 27 
Wesley Peres é líder: A assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item três: Decisão Ad 28 
referendum nº 026/2017, que aprova o plano de trabalho de 18/08/2017 a 17/08/2019 do período de 29 
estágio probatório do professor Márcio Junior Lacerda: A assembleia aprovou por unanimidade o ad 30 
referendum. Item quatro: Decisão Ad referendum nº 027/2017, que aprova os Radoc’s 2016 e 2017 até 31 
30/11/2017 do  professor Márcio Junior Lacerda: A assembleia aprovou por unanimidade o ad 32 
referendum. Item cinco: Decisão Ad referendum nº 028/2017, que aprova os Radoc’s 2016 e 2017 até 33 
14/12/2017 do professor Eduardo Moreira Vicente: A assembleia aprovou por unanimidade o ad 34 
referendum. Às 17 (dezessete) horas e dez (dez) minutos registra-se a presença dos professores Francisco 35 
Carlos Rodrigues Coelho e Silvan Antônio Flávio. Item seis: Decisão Ad referendum nº 023/2017, que 36 
aprova a participação do professor Paulo Cezar Monteiro Lamim Filho no curso de pós-graduação 37 
Lato Sensu em Engenharia de Segurança do Trabalho na UNICAMP como professor. Relator: 38 
professor Vinícius Rosa Cota: O prof. Paulo Lamim comunicou à assembleia a aprovação do ad 39 
referendum nº 023/2017 pelo então chefe do departamento, prof. Luiz Carlos. O prof. Vinícius leu o mérito e 40 
o voto favorável a participação do professor no curso de pós-graduação Lato Sensu em Engenharia de 41 
segurança do Trabalho na UNICAMP. Após esclarecimentos a assembleia aprovou por unanimidade o ad 42 
referendum e o voto favorável do relator. Item sete: Decisão Ad referendum nº 002/2018 do processo nº 43 
23122.002431/2018-6, que aprova a nomeação dos professores Lane Maria Rabelo Baccarini, Jorgeson 44 
Oliveira Rodrigues dos Santos e Gleison Fransoares Vasconcelos Amaral para comporem a banca  45 
examinadora para promoção de professor associado de Paulo Cezar Monteiro Lamim Filho: A 46 
assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item oito: Decisão Ad referendum nº 003/2018, 47 
que aprova os projetos de pesquisas, intitulados “Estudo e projeto de uma estrutura de controle PI-PD 48 
utilizando IMC aplicada a processos com tempo de atraso”, “Análise e simulação de uma estrutura 49 
unificada de controle PID na compensação de processos com atraso”, “Análise do desempenho de 50 
controladores PID aplicados a processos instáveis com atraso” e “Utilização de sistemas de inferência 51 
difusa na sintonia de controladores PID” tendo como coordenador o professor Humberto Mendes 52 
Mazzini: A assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item nove: Decisão Ad referendum 53 
005/2018, que aprova o projeto de extensão, intitulado “Ciências cognitivas e artes aplicadas à 54 
promoção e desenvolvimento de tecnologias para educação inclusiva” tendo como coordenador o 55 
professor Eduardo Bento Pereira: A assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item dez: 56 
Decisão Ad referendum nº 006/2018, que aprova o Radoc de 2017 do professor Paulo Cezar Monteiro 57 



Lamim Filho: A assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item onze: Decisão Ad 58 
referendum nº 009/2018, que aprova o Radoc de 2016 do professor Paulo Cezar Monteiro Lamim 59 
Filho: A assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item doze: Decisão Ad referendum nº 60 
007/2018, que aprova o Radoc de 2017 do professor Humberto Mendes Mazzini: A assembleia aprovou 61 
por unanimidade o ad referendum. Item treze: Decisão Ad referendum nº 008/2018, que aprova o Radoc 62 
de 2016 do professor Humberto Mendes Mazzini: A assembleia aprovou por unanimidade o ad 63 
referendum. Item quatorze: Decisão Ad referendum nº 010/2018, que aprova a nomeação do professor 64 
Eduardo Moreira Vicente para professor tutor da Ejel – Consultoria e Projetos Elétricos Júnior: A 65 
assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item quinze: Decisão Ad referendum nº 011/2018 66 
do processo nº 23122.007441/2018-99, que aprova o afastamento do país do professor Eduardo Bento 67 
Pereira para representação da Universidade e do Departamento de Engenharia Elétrica em atividades 68 
no MIT MEdia Lab que é um laboratório nos Estados Unidos e faz parte do departamento de pesquisa 69 
da escola de arquitetura e Urbanismo da MIT (Massachusetts Institute of Technology), entre os dias 5 70 
e 14 de maio de 2018: O prof. Paulo Lamim comunicou à assembleia que aprovou ad referendum nº 71 
011/2018. Após esclarecimentos a assembleia aprovou por unanimidade o ad referendum. Item dezesseis: 72 
Afastamento do país do com professor Márcio Junior Lacerda entre os dias 25 e 29 de junho de 2018, 73 
para participar do evento “The 2018 American Control Conference” nos Estados Unidos: O Prof. 74 
Paulo Lamim apresentou o pedido do prof. Márcio Junior, referente a afastamento do país para participar de 75 
evento nos Estados Unidos no período de 25 a 29 de junho de 2018. O prof. Márcio fez uma breve 76 
explicação sobre sua participação no evento. Após esclarecimentos a assembleia aprovou por unanimidade o 77 
afastamento do professor. Item dezessete: Decisão Ad referendum n° 001/2018, que aprova o projeto 78 
pedagógico do Programa de Pós-Graduação Lato Sensu em Engenharia de Segurança do Trabalho na 79 
modalidade a distancia. Processo Nº 23122.006391/2018-22. Interessado: Prof. Paulo Cezar Monteiro 80 
Lamim Filho. Relator: Prof. Gleison Fransoares Vasconcelos Amaral: O prof. Paulo Lamim comunicou 81 
à assembleia que o Ad referendum foi aprovado pelo prof. Eduardo Moreira como chefe pro tempore e fez 82 
alguns esclarecimentos sobre o projeto pedagógico. Às 17 (dezessete) horas e 19 (dezenove) minutos 83 
registra-se a presença do prof. Sérgio Marinho Soares. O relator leu o mérito e o voto favorável. Às 17 84 
(dezessete) horas e 27 (vinte e sete) minutos registra-se a saída do prof. Márcio Falcão. Após 85 
esclarecimentos e discussões o voto favorável do relator foi colocado em votação e aprovado por vinte e um 86 
votos a favor e uma abstenção. Item dezoito: Distribuição dos recursos financeiros para custeio 87 
recebidos pelo DEPEL: O prof. Paulo Lamim comunicou à assembleia que o recurso financeiro previsto 88 
para o departamento é de três parcelas de R$ 8.348,68 e sugeriu que o recurso fosse alocado em prioridades 89 
da seguinte maneira: prioridade um: laboratórios de ensinos; prioridade dois, caso tenha saldo: demandas dos 90 
professores do DEPEL; prioridade três, caso tenha saldo: laboratórios de pesquisa. O prof. Eduardo Bento 91 
sugeriu que a extensão também fosse contemplada.  Após várias análises dos professores, alguns 92 
questionamentos e sugestões foi colocado em votação que o recurso do departamento deveria ser alocado da 93 
seguinte maneira: prioridade um: laboratórios de ensino e secretaria, assim inclui as demandas dos 94 
professores por material de papelaria na secretaria e prioridade dois: atividades de pesquisa e extensão. A 95 
assembleia aprovou por vinte e um votos a favor e uma abstenção. Item dezenove: Apresentação parcial 96 
da pesquisa de opinião:  O prof. Paulo Lamim  fez uma apresentação parcial da pesquisa de opinião a 97 
respeito do Planejamento Estratégico do DEPEL 2013-2020. Os professores discutiram amplamente se deve 98 
ou não alterar o Planejamento Estratégico do DEPEL. Às 18 (dezoito) horas e 43 (quarenta e três) minutos 99 
registra-se a saída do prof. Élice. Após discussões o prof. Paulo Lamim solicitou à assembleia que votasse 100 
favorável ou não as atualizações pontuais do Planejamento Estratégico 2013-2020. Às 18 (dezoito) horas e 101 
45 (quarenta e cinco) minutos registra-se a entrada do prof. Élice. Mediante a importância do assunto, a 102 
assembleia optou por retirar a perguntar de pauta e discutir mais sobre o assunto posteriormente. Item vinte: 103 
Proposta para composição das câmaras e coordenação de laboratório de ensino: O prof. Paulo Lamim 104 
apresentou à assembleia a sugestão da composição das câmaras e coordenação dos laboratórios, a saber: 105 
Câmara de Recursos Humanos – Luiz Carlos, Sérgio, Marco Aurélio e Élice, Câmara de Extensão – 106 
Eduardo Bento, Élice, Eduardo Moreira, Teresa e Paulo Lamim. Câmara de Pesquisa – Erivelton, 107 
Jorgeson, Fernando Lessa e Vinícius. Câmara de Ensino – Márcio Junior, Humberto, Paula, Silvan e 108 
Wesley. Câmara de Laboratório – Gleison, Paulo Lamim, Eduardo Moreira, Samir e Francisco. 109 
Laboratório de Circuitos – Prof. Warley. Laboratório de Máquinas – Prof. Francisco. Laboratório de 110 
Controle – Prof. Samir. Laboratório de Eletrônica – Prof. Eduardo Moreira. Laboratório de Conversão – 111 
Prof. Wesley. Laboratório de Experimentação Digital – Prof. Silvan. Após esclarecimentos a assembleia 112 
aprovou por unanimidade a composição das câmaras e coordenação dos laboratórios do DEPEL pelo período 113 
de dois anos. Item vinte e um: Professores substitutos para o 2º semestre de 2018: O prof. Paulo Lamim 114 
comunicou à assembleia que o professor Luiz Manso irá aposentar, porém a contratação de um professor 115 



efetivo só ocorrerá em janeiro de 2019 devido o período eleitoral. E para suprir essa ausência será cedida a 116 
vaga de professor substituto para o DEPEL. Após esclarecimentos a assembleia aprovou por unanimidade 117 
que a vaga seja preenchida por um professor substituto no segundo semestre de 2018. Informes: 1) O prof. 118 
Paulo Lamim comunicou à assembleia que em reunião com a Pró-Reitora de Administração Vera Meneguini 119 
e Prefeito de Campus Fábio eles prontificaram a atender a demanda das mudanças dos laboratórios, trocar a 120 
porta do DEPEL, iluminar as escadarias externas do prédio e colocar placas de identificação nas portas do 121 
DEPEL. 2) Em reunião com o Reitor, o mesmo comprometeu repassar recursos para os laboratórios, 122 
entregar um Notebook para o PPGEL e disponibilizar uma vaga de professor substituto para o segundo 123 
semestre de 2018. Nada mais havendo a tratar o Prof. Paulo Cezar Monteiro Lamim, encerrou a reunião e, 124 
para constar, eu, Gabriela Calsavara, secretária do DEPEL, lavrei a presente ata, que, se aprovada, será 125 
assinada por todos os presentes à reunião. São João del-Rei, 26 (vinte e seis) de abril de 2018 (dois mil e 126 
dezoito). 127 
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